



L'HISTOIRE DE LA BATAILLE D'ALESIA



Les Romains contrôlent la Grèce, l'Espagne et le sud de la Gaule... Jules César rêve de gloire et veut conquérir le reste de la Gaule.



Les Gaulois sont divisés et les Romains en profitent pour les attaquer. Mais Vercingétorix, chef des Arvernes, prend la tête de la révolte.



Avec ses alliés, Vercingétorix remporte une victoire contre les Romains, à **Gergovie**. Puis il est élu chef unique des Gaulois.



César assiège Vercingétorix qui s'est réfugié à Alésia avec 80 000 guerriers. Ce dernier envoie chercher des renforts.



Alésia est un village fortifié situé sur une hauteur, un oppidum. C'est la capitale d'un petit peuple gaulois, les Mandubiens.



Les légionnaires romains bâtissent des défenses pour isoler les troupes gauloises et empêcher les renforts de les secourir.



Vercingétorix force les villageois qui ne combattent pas à partir d'Alésia. Les Romains les bloquent: ils mourront de faim.



Les 238 000 Gaulois, venus en renfort, attaquent les fortifications romaines de l'extérieur. Ils sont massacrés ou se dispersent.



Vercingétorix et les chefs gaulois capitulent. Ils sont livrés à Jules César. De nombreux Gaulois seront vendus comme esclaves.



Jules César défile en vainqueur dans les rues de Rome. Vercingétorix, son prisonnier, sera exécuté un an plus tard.



Après la conquête, Gaulois et Romains forment un nouveau peuple, **les Gallo-Romains.** Ils créent, en Gaule, une riche civilisation.



Sous l'empereur Auguste, **les Romains** dominent une grande partie de l'Europe, ainsi que le nord de l'Afrique.